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首个小区公共停车场有谱了
鲁能康桥物业表示，主管部门基本同意建设，将由业主表决通过
本报记者 宋立山

酝酿十个月

终于有谱了

鲁能康桥小区于2002年建
成入住，小区共有400多个地下
停车位和400多个地上停车位。
起初小区的私家车只有几百辆，
停车并不是大问题，如今已有一
千二三百辆，停车难问题越来越
突出。

小区物业经理国先生说，为
解决小区停车难问题，物业一直
谋求充分利用现有空间，建设新
的立体停车库。一年多前，物业
工作人员就曾跑过一些部门，看
能不能批下来，但由于省城少有
在小区内增建立体车库的先例，
审批部门又比较多，一直没什么
进展。

直到今年2月《济南市鼓励
公共停车场建设暂行规定》正式
施行，明确鼓励小区利用现有空
间增加泊车位，并由市建委牵
头，成立市公共停车场联席会议
办公室，将规划、发改等各个审
批部门聚到一起，统一审批，极
大地简化了报建程序。

规定刚刚施行不久，鲁能康
桥的物业负责人就将申报材料
报到天桥区建委，成为省城首个
报建公共停车场的小区。“前段
时间联席会议办公室回电话了，

说是审批基本没问题。”20日，国
先生说等了近10个月，参加过四
五次联席会议，终于有了新进
展。

根据规定，在小区内建设公
共停车场须征得三分之二以上
业主的同意。国先生说，虽然审
批问题不大了，但最终能不能
建，还要由业主来决定。

先因绿地叫停

后被立项卡住

鲁能康桥小区报建公共停
车场可谓一波三折。

国先生说，原本计划在小区
里建设3处立体停车场，规划地
址分别在1号楼北侧、17号楼北
侧及2号楼南边。但在征集业主
意见时，17号楼北侧的这一处因
占用绿地遭到不少业主反对。既
然业主不同意，当然要首先听业
主的，17号楼北侧的这处因此叫
停。

经过综合考虑，1号楼北侧
最具备建设条件，原本规划的3
处仅保留了这一处。不料，最后
仅剩的这一处在审批环节又遇
到难题。天桥区建委的一位相关
负责人说，当时在联席会议上论
证时，市发改委提出一个难题：
按照规定，建设工程项目必须有
明确的立项主体，而小区报建公

共停车场没有立项主体。开发商
已经将房子交付业主，自然不能
作为立项主体；物业只是小区的
服务单位，按理说不能作为立项
主体；业主是房屋的产权人，但
又不能以这么多人为立项主体。
申报工作就此搁置。

天桥区建委的上述负责人
说，如果鲁能康桥被立项主体卡
住，很可能就意味着其他小区也
无申建可能，那么之前出台的鼓
励小区报建停车场的规定就难
以实行。国先生说，后来联席会
议经过研究，决定尝试以小区业
委会的名义立项，才算消除了审
批的最后一道门槛儿。

三家建设单位

业主投票选定

国先生说，已经找了3家建
设单位，最终选择哪家，将完全
由业主表决。

国先生说，1号楼北侧的空
地上规划的立体停车库预计共
可提供130多个停车位，因质量
不同，整个车库的造价也会有所
差异。如果选择好一点的，平均
每个车位需要4万多元，差一点
的则只需3万多元。

谁来出资建设呢？国先生
说，目前有3种方案：一是由购买

车位的业主一次性集资建设；二
是由建设单位全部垫资建设；三
是由业主先期交一部分定金，待
建成后补足。目前更倾向于第三
个方案。“最终采取哪种出资方
式，同样要由业主表决。”

后期如何经营呢？业委会主
任李先生说，经营方式可以多样
化，租和售都行。有一些业主提
出，此前小区内有一处旧式的立
体停车库，但后来废弃了，万一
维护不到位，新建的立体车库寿
命会有多长？对此，李先生说，到
时会根据相关物业规定，车位使
用人支付适当的管理费，由物业
做好立体车库的维护。

2月1日《济南市鼓励公共停车场建设暂行规定》出台后，

鲁能康桥是第一个报建的小区。近日，鲁能康桥终于获得主管

部门认可，如果业主表决通过，省城首个小区申建的公共停车

场将拉开序幕。这对其他停车难的小区具有借鉴意义。
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